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中超视点
防控升级

“7月22日零至24时，31个省（自治区、直辖市）和

新疆生产建设兵团报告新增确诊病例22例， 其中境

外输入病例3例（上海1例，广东1例，陕西1例），本土

病例19例（新疆18例，辽宁1例）；无新增死亡病例；新

增疑似病例3例，其中境外输入病例2例（均在上海），

本土病例1例（在辽宁）。 ”

大连赛区实行“最严管控”
一只南美洲亚马孙河流域热带雨林中的蝴蝶，偶尔扇动

几下翅膀，可以在两周以后，引起美国得克萨斯州的一场龙
卷风。

引发中超大连赛区疫情防控“警报”的，是国家卫健委发
布的这则通报中的最后三个字：在辽宁，更确切地说，是在三
天之后就要举行中超联赛B组赛事的大连。

危机，毫无征兆地笼罩在了所有为中超联赛顺利开打而
努力的人们的头上。 本版图文 特派记者 李冰 发自大连

最早受到冲击的，是位于大连体
育中心皇冠假日酒店“蓝区”的八支中
超球队，以及在那里的工作和媒体人
员。
按照大连方面的通报，患者石某

的居住地为西岗区工七巷，系某海产
品加工企业员工。23日上午，在对密
切接触者的流调排查中，又发现了两
个病例和12个无症状感染者。据大连
当地的《半岛晨报》报道，从23日起，对
大连湾地区16万人、金普新区马桥子
街道工业团地社区2万人、西岗区工人
村社区近1万人进行核酸检测，并且对
所有可能流动传播疫情的区域进行拉
网式全覆盖核酸检测，逐步扩大排查
检测覆盖面，坚决不落一人，不留漏
洞。

22日，也就是石某确诊的当天晚
上，中国足协大连赛区组委会召开了
紧急会议，在通报了大连市当天确诊
了一例新冠肺炎病例之后做出决定，
鉴于目前的实际情况，八支中超球队
所在的“蓝区”的防控措施将全面升
级，从当晚即时起，但凡在酒店公共场
所不佩戴口罩者将面临严厉处罚，并
保留进一步处罚的权利，也就是说，不
管教练队员还是其他工作人员，只要
走出酒店房间前往公共区域，就必须
全程佩戴口罩，此前不同球队的教练

球员见面之后摘下口罩说话的情况，
绝对不允许再出现，而且对于接下来
有可能出现的升级的防控措施，各队
必须完全配合，无条件严格执行。除此
之外，各队的日常训练一切照计划进
行，继续为本周末的中超联赛第一轮
比赛做好准备。

除了对“蓝区”严防死守之外，原
本处于半封闭状态的“绿区”也加强了
管控，尤其是住在中超球队驻地附近
的训练中心的工作人员，从22日晚上
开始，必须尽量减少不必要的外出，避
免与绿区之外的人员接触。23日，大连
市政府召开疫情防控新闻发布会上，
市政府副秘书长罗卫星介绍了中超联
赛的防疫准备情况，表示将根据疫情
发展情况，加强与中国足协的沟通，根
据情况加强科学研判：“目前参赛的八
支球队已经入住酒店进行封闭，核酸
检测结果均为阴性。比赛期间，球队在
场地之间的转运全部实行点对点转
运。从本月17日20时起，蓝区(比赛场
地、训练场地、入住酒店)已全部封闭，
截至目前蓝区一切运行良好，竞赛组
织、后勤保障、配套服务、食品安全、服
务接待等各项工作有序推进。我们将
根据疫情发展情况，加强与中国足协
沟通协调，同时，根据情况加强科学研
判。”

出房间戴口罩
违者严厉处罚

对前来采访的媒体记者而言，
2020赛季的中超，同样也是一次前所
未有的体验和经历。
按照大连赛区的要求，报名采访

的记者必须提前三天也就是22日抵
达大连，之所以将时间节点掐得这么
“死”，是因为包括大连本地的媒体记
者一起，要在23日上午集中进行核酸
检测，只有检测合格，才能在24日拿
到今年联赛的采访证件。
即便是跟世界杯和奥运会这些世

界级的赛事相比，想要获得今年中超
联赛的采访资格，也算得上是“史上最
难”了。以大连赛区为例，在先期完成
一系列网上报名手续之后，外地记者
抵达指定的媒体酒店后，先要在大堂
门口扫码，展示之前14天内到达或途

径的城市，体温检测合格之后，才能前
往媒体报到区域办理手续，而要想过
“关”，首先需要递交盖有单位公章的
《媒体记者承诺书》，出示“动态行程
卡”、媒体所在地的“健康码”和大连市
的“健康码”之外，同时还要填写《健康
问卷》，出具媒体所在地由国家认证医
疗机构完成的第一次核酸检测结果报
告原件（七日内有效）之后，才能办理
酒店的入住，难度丝毫不比传说中的
关羽当年“过五关”小。23日上午，所
有记者都在酒店接受了第二次核酸检
测，获得联赛采访资格后再申报每轮
联赛的采访场次，由组委会按照实际
情况和媒体工作需求进行名额调配，
毕竟按照联赛防疫要求，记者在媒体
看台上要保持足够的安全距离，每场

比赛都要对进入球场的人数进行限
制。

突发的疫情变化，同样也让前来
采访的记者们纠结不已，最大的担心
自然是会不会影响中超联赛的正常
举办，毕竟谁都不希望所有人这么长
时间的努力成为“无用功”。“中超联
赛重启能够走到今天这一步已经很
不容易了，不管大连当地还是中国足
协，包括所有的球队都付出了很多。”
作为《羊城晚报》的资深记者，林本剑
此次前来大连，除了报道广东三支中
超球队的比赛之外，也希望自己能够
成为中国足球战胜疫情的见证者，自
然也就更加多了几分期待，“希望疫
情能够尽快得到控制，中超联赛能顺
利开打。”

大连体育中心皇冠假日酒店所在
的“蓝区”，无疑是此次防疫工作的重
中之重，用“严防死守”来形容，并不为
过。
作为大连市区西北部的一条交通

主干道，皇冠假日门前的岭西路原本
为双向六车道，在八支中超球队入住
之前，靠近酒店一侧的两个车道被临
时封闭，并且有人24小时驻守，非球队
和酒店持证车辆禁止通行。在酒店门
口靠近马路的地方，临时搭建起了一
座帐篷，用于接收寄到酒店的快递物
品，经过工作人员的消杀之后，再由专
人送到酒店内部制定区域，通知收件
人前去领取，整个过程都不会出现人
与人之间接触的情况。
为了避免人群在酒店大堂“扎堆”

现象的出现，在安排八支球队训练时
间的时候，赛区组委会也尽可能地进
行了“错峰”处理，一段时间内大堂门
口只能停放一支球队的大巴，而在将
球员送到训练场地后，大巴也要返回
酒店，而不是在场边等候，这也让皇冠
假日酒店门前的停车场成了八支中超
球队大巴的“秀场”，毕竟在此之前，从
来没有出现过这么多球队同时将大巴
开到同一个地方的情况。尽管每天上
下车的都是球队“自己人”，但是按照

组委会的要求，大巴每天都要进行消
杀，确保将风险降至最低。

尽管因为教练球员要在酒店生活
超过两个月，很难避免需要接收快递情
况的出现，但是考虑到疫情和防控需
要，大连赛区组委会还是跟各支球队进
行过沟通，希望在近一段时间内、在非
必要的情况下，尽可能地少叫快递，最
大限度地减少“蓝区”内人员与外界接
触的机会。“相信大家也都能理解，光是
球队的话，一支队60人，八支球队就是
将近五百人，所以防疫不光是哪一个人
的事，而是关系到你所在的球队和所有
参加联赛的球队，更不要说为了比赛在
幕后默默付出的人了。”
此外，对于“吃什么”的问题，无论

赛区组委会还是各支球队的教练组都
同样重视。尽管作为海滨城市，海鲜一
直在大连美食当中占据着举足轻重的
位置，但是考虑到之前的北京和这次
的大连，新冠肺炎疫情的出现都跟海
鲜市场有关，在包括申花在内的不少
中超球队的“食谱”当中，没有任何跟
海鲜有关的品种。“其实以前中超去踢
客场比赛的时候，队里也规定不能吃
海鲜，大家都习惯了，没什么不适应
的。”昨天下午，一名球员在电话里这
样告诉记者。

采访比赛，先过“五关”再说

不吃海鲜，少叫快递

蓝区球队所在酒店

大连体育中心

等待核酸检测大连足球青训基地


